

# Le Monde de Cornillon en Trièves

## Été 2021

### Mot du conseil

L'évolution des conditions sanitaires est favorable. Même si la distanciation et le masque restent de mise, même si la vaccination de tous reste conseillée, les règles s'assouplissent. Nous sortons enfin de cette longue période troublée qui nous a tous perturbés.

Puisse cette amélioration s'avérer définitive ! Profitez tous au mieux de cet été, dont nous vous souhaitons qu'il s'avère moins pluvieux que le printemps qui a précédé !

### Travaux en cours

Reprise de l'ancien chemin de Clelles au Grand Oriol, au niveau du bâtiment des eaux. Reprise du chemin du Villaret. Reprise de la partie haute du chemin du petit Serre. Reprise du haut du chemin de la Combe (de Grand Oriol à Cornillon).

Élargissement du chemin d'accès aux maisons Chevillon et Parat aux Richards.

Reprise du mur de soutènement au-dessus des logements communaux et mise en sécurité par une barrière.

Isolation des combles de la mairie et du plancher de la salle de réunion, changement des fenêtres de la salle communale.

Aménagement de la place de l'Aubépain, et du terrain derrière le four de Villard-Julien.

### Rappel d'arrêtés préfectoraux

Le brûlage des déchets végétaux est interdit en tout temps sur l'ensemble du département de l'Isère.

L'utilisation d'appareils bruyants n'est autorisée que :

- les jours ouvrables de 8h30 à 12h et de 14h à 19h30,
- les samedis de 9h à 12h et de 15h à 19h,
- les dimanches et jours fériés de 10h à 12h.

Les arrêtés préfectoraux correspondants sont disponibles depuis la page « Arrêtés » sur le site de la commune:

<http://www.cornillon-en-trieves.fr>

## Programme de l'été

**Mercredi 7 juillet : SOIRÉE JEUX**

Aubépain.

**Jeudi 22—Dimanche 25 juillet : ATELIERS DE NOS VOISINS**

Salle communale au Grand Oriol.

**Samedi 31 juillet : FOURNÉE DE VIJUL**

à partir de 11h au Four Communal de Villard-Julien

**Samedi 31 juillet—Dimanche 1er Août : RALLYE DU TRIEVES**

à partir de 9h au Petit-Oriol

**Samedi 4 septembre : REPAS COMMUNAL**

à partir de 18h30. Salle communale au Grand Oriol, sous réserve des conditions sanitaires. Renseignements et réservation avant le 22 août auprès de la mairie.

## Comité des fêtes

Suite à notre mésaventure du mois de mai et l'annulation du festival Arrête ton Ch'Art, nous repartons toujours motivés, pour proposer aux habitants de la commune des activités culturelles, sociales, sportives, et culinaires. Nous nous verrons très bientôt lors d'une soirée jeux (voir programme).

### Ateliers de nos voisins

Les activités 2021 seront placées sous le thème approprié « Retrouvailles ». Elles auront lieu du jeudi 22 au dimanche 25 juillet dans la salle communale. Sont prévus une exposition de tableaux, photographies, mobiles, etc. réalisés par des habitants de Cornillon, ainsi que des ateliers/démonstrations. Cette demi-semaine sera clôturée par un apéritif devant la salle communale le dimanche 25 en fin de journée.

## Pizzas à l'Aubépain



Vendredi : Florent

**06 64 40 91 47**

Dimanche : Blandine

**07 71 76 38 07**



## La 2CV du père Brisgand

Georges-Sylvain Brisgand est né à Seynod (Haute-Savoie), le 7 juillet 1909. Ordonné prêtre à Grenoble le 10 juin 1933, il devenait vicaire à la Motte d'Aveillans dans la foulée. Le 26 octobre 1935, il était nommé curé à Saint-Jean d'Hérans, en charge de toutes les âmes (catholiques) des environs, dont celles de Lavars et Cornillon. Pendant plus de cinquante ans, il a sillonné notre territoire, véhiculant ses ouailles, en l'occurrence les enfants destinés au catéchisme.

Il disposait pour cela d'une 2CV aux capacités étonnantes, qui transportait couramment jusqu'à sept passagers, soit deux sur chaque siège en plus du conducteur. Nos recherches poussées ne nous ont pas permis de cerner avec précision, l'usage des ceintures de sécurité.

Avec ça, un bien brave homme le père Brisgand ! Même ceux dont la famille était de l'autre bord, en convenaient. Le bruit courait d'une cicatrice à la tête qu'il aurait reçue à la guerre, altérant quelque peu son jugement ; mais ladite blessure supposée, ne semblait pas compromettre sa capacité à conduire ses jeunes élèves sur les routes du canton. Pourtant, un soir d'épais brouillard, il fallut bien que la petite Yvette Charles effectue le trajet de Lavars à Cornillon, avec une lampe à la main, en marchant devant la vaillante 2CV pour la guider.

Pour autant, de mémoire de Cornillonnais, l'équipage est toujours arrivé à bon port. C'est plutôt au stationnement que les ennuis commençaient pour le père et sa monture. D'aucuns, ayant remarqué que la sacoche du curé restait dans la voiture ouverte, en subtilisaient les livres pieux, qu'ils cachaient dans la malle, non sans les avoir remplacés dans la sacoche par des briques.

Plus sophistiqué, une collecte de bidons d'huile en métal était organisée entre deux visites du prêtre. Un trou était percé dans le bouchon, pour y glisser un fil de fer. Le dispositif, fixé à l'axe de chaque roue, ne pouvait que produire le plus grand vacarme au démarrage. Pourtant le père, instruit par de précédentes mésaventures, ne manquait jamais de jeter un œil sous la carrosserie, avant de repartir. Tout l'art consistait donc à cacher le bidon sur le bras de suspension, de manière à ce qu'il reste indétectable à l'inspection, pour ne tomber qu'aux premiers tours de roue.

Un groupe de garnements dont il est regrettable que l'Histoire n'ait pas retenu les noms, avisèrent un jour la 2CV garée à côté de la chapelle de Cornillon, tout près de la herse du père Luyat. « 1+1=2 », se dirent ces élèves modèles. Et d'aller chercher aussitôt un câble pour relier la voiture à la herse. Le pare-chocs de la 2CV n'avait point survécu au démarrage subséquent. « Je vais le dire à vos parents ! Comment vous appelez-vous ? » — « On a oublié, Monsieur le Curé ! ».



Le père Brisgand, invité avec sa 2CV à toutes les célébrations, ne manquait jamais d'en appeler à la raison, face aux débordements toujours à craindre dans ce genre de circonstances. Mais que pouvait le bon père, quand les jeunes du pays de la mariée, sortaient leurs fusils pour « effrayer » le marié sur le point de leur « voler » une fille ? La tradition devait être respectée, un point c'est tout ; et tout particulièrement aux noces du Bernard Gerin. « Attention aux fils ! » cria le curé. Trop tard : il n'y avait plus ni électricité ni téléphone dans le village.

Le bon père est décédé le 19 juillet 1991 à Saint-Jean d'Hérans, regretté de tous, y compris de ceux qui n'avaient pas suivi son catéchisme.

*Merci à René Argoud, Guy Clément et Alain Froment, qui réprouvent évidemment avec la dernière sévérité, les agissements à l'encontre du père Brisgand qui viennent d'être relatés.*

## Boîtes à livres

Grâce à une impressionnante mobilisation collective, quatre magnifiques « boîtes à livres » ont été installées au Petit Oriol (abribus), Grand Oriol (lavoir), à Aubépain (transformateur) et Villard-Julien (lavoir d'en bas).

Vous avez aimé un livre et vous avez envie de le faire découvrir ? Laissez-le dans une boîte à livres ! Prenez-en d'autres : empruntez, lisez, déposez, en toute liberté !



*Un grand merci aux bénévoles qui ont mené à bien ce beau projet!*